



## 広報課からのお知らせ

**テレビ** テレビ和歌山 WTV

- きのくに21** 日曜 9:30・(再) 18:30
- 4月 5日 和歌山県名匠表彰
- 4月12日 果樹を食い荒らす  
クビアカツヤカミキリにご注意を!
- 4月19日 和歌山県動物愛護センター  
～動物を飼うことについて考えよう～
- 4月26日 知事と語る

**県民チャンネル**  
月・火・木・金・土曜 21:55

**マンスリー県政 ニュースワイド**  
毎月最終金曜 19:30

**ラジオ** 和歌山放送 WBS

**県庁だより** 毎日 11:40・(再) 18:00  
※土・日曜は再放送がありません。

**ラジオでお届け! 県政最前線** 火曜 15:40  
放送内容・時間は都合で変更する場合があります。

山青し 海青し 文化は輝く

### 紀の国わかやま文化祭2021

第36回国民文化祭・わかやま2021 第21回全国障害者芸術・文化祭わかやま大会  
令和3年10月30日(土)～11月21日(日)

### 広報ボランティア募集中

来年秋に開催される「紀の国わかやま文化祭2021」に向けて、一緒にPR活動をしませんか?

今回、本文化祭の公式SNS(フェイスブック、ツイッター、インスタグラム)のフォローやPRグッズを活用したPR活動にご協力いただける方を募集します! 誰でも参加可能!

参加いただける方には、限定PRグッズ(エコバッグやボールペン)などを差し上げます。詳しくは公式WEBサイトをご覧ください。県民総参加でPRして、限定グッズをゲットしよう!



**問** 第36回国民文化祭、第21回全国障害者芸術・文化祭和歌山県実行委員会事務局  
☎073-441-2417 [紀の国文化祭](#)

**広告** 県収入の一部とするため有料広告を掲載しています。県庁広報課 ☎073-441-2032

## 知事メッセージ

### 県民の皆様へ



### 景気判断

よく新聞紙上などで「経済は緩やかに回復しつつある」といった表現を見ます。国や地方の機関が景気判断をする時の常套句(じょうとうぐ)です。このような景気判断で一番有名なのは国の月例経済報告(じょうりつけいぎほうこく)であると思いますが、今の担当は内閣府、昔は経済企画庁が担当していました。私はこれを担当する課の隣の課長として地域経済動向と産業動向を担当していましたが、月例経済報告の作成過程をも見学させてもらっていましたので、どうやってこの判断をするかということが分かっているつもりです。一言で言うと、中々見識のある官庁エコノミストが集まって、景気の指標となるべきさまざまな統計のデータを集めて、それを基に議論して「総合的に判断すると」という結論を得るのです。

もちろん、これは権威のある判断ですから、マスコミなどに大々的に取り上げられ、経済施策や企業経営のさまざまな決定の際に拠(よ)り所とされます。また、その権威にあやかって、各省の地方支分局や地方シンクタンクが同じような様式で判断を出すのです。月例経済報告の価値を疑うわけではありませんが、議論の基になる統計は、統計データ収集と集計それに製本、発表まで入れて生きている現実の経済実態とは2カ月のタイムラグがあります。そうすると、現在の経済報告のように言われていることが2カ月前の経済実態を表したもので、既に今の経済実態は変わっているかもしれないのです。もちろんカチッとした議論は統計値をもとにするしかないのですが、今現に起きている経済の変化にも耳を傾けないといけません。そこで、私の担当していたふたつのレポートは関係者から十分ヒアリングし、周辺情勢や、経済論理や、産業活動の意思決定の仕方などを勘案して発表していました。

また、和歌山県でもその方式を踏襲して極めて現実に即した経済実態把握に努めているのです。昨今国際情勢が刻々変わり新型コロナウイルス感染症のように猛烈な影響が及ぶこともあります。昔からの伝統的手法に流されるのではなく、生きた経済情勢の上に、生きた政策を打っていく必要を痛感します。

和歌山県知事 **仁坂 吉伸**



手話表現紹介動画はこちらから